

## COMENTARIOS Y NOTICIAS

# HECHOS O PRECEDENTES

La United Fruit posee plantaciones de banano en Guatemala, en Honduras, en Colombia, en Jamaica. Dudamos si en Venezuela. No las tiene en Nicaragua en donde no ha podido clavar una grampa. En las actuales contrataciones con ella no se ha querido tener en cuenta las condiciones diversas a que están sometidos los negocios de la Compañía en aquellos otros países. No queremos decir que han debido tenerse en cuenta; que nos han debido servir como precedentes. Pero si pudieron servirnos o pueden, como simples hechos ilustrativos. Por más que nuestras relaciones con esa compañía tengan un carácter particular, no es natural prescindir de la consideración de aquellas circunstancias que pueden crear una norma, o por lo menos, justificar una actitud.

No vemos que el gobierno haya tenido en cuenta esos hechos, pues una reciente expresión del señor Presidente hace pensar que él como la mayor parte de los costarricenses no tienen una información satisfactoria de la situación de la Compañía en aquellos países. Debe tenerse esa información? Podrá decirse que no importa para nuestro caso porque no tiene consecuencias ningunas. Pero en cuanto se quiera normalizar las relaciones entre el Estado y la Compañía, no puede ser indiferente aquello. En Colombia, la Compañía debe estar sometida a rigurosas restricciones, porque tenemos entendido que allí se procede con extrema cautela en esta clase de negocios con compañías extranjeras y sobre todo de origen americano. En una de las más recientes contrataciones, la compañía se obligó, entre otras cosas, a facilitar dinero a quienes quisieran dedicarse al cultivo de la fruta. Algo que interesa también de Colombia es saber, por ejemplo, en qué forma el Estado ha defendido una posible competencia o mejor dicho una posible o existente concurrencia de otras empresas, así como, la manera como ha sido dable reglamentar el negocio en cuanto a la necesidad de proteger racionalmente a los productores particulares y nacionales de frutas.

Estos dos problemas tienen para el Estado una importancia definitiva. No sorprendernos en las presentes contrataciones nada que

se parezca a una discreta preocupación por defender la concurrencia de empresas. Quedan las cosas en la forma de un monopolio de hecho y la compañía con el mismo poder tremendo conque condenó las negociaciones de la Atlántica. En cuanto a los productores, debemos advertir que lo que interesa al Estado, no es sólo la fijación de precio, sino una reglamentación que permita a cualquiera, con plena seguridad, dedicarse al cultivo de banano: que haya principios que lo protejan y no los simples contratos con la compañía.

La situación de la compañía en Jamaica tiene que ser muy distinta de la nuestra. En nuestras relaciones con esa compañía, fundamentalmente no hemos hecho otra cosa que favorecer su desenvolvimiento aun a costa del sacrificio de algunos de nuestros intereses. Se debe ello, así tenemos que reconocerlo, a la creencia en que hemos vivido de que sólo alentando a estas compañías podemos crear nuestras industrias o cultivar nuestros campos. Esta ha sido, en verdad, una creencia puramente acomodaticia: no ha servido, como doctrina, para otra cosa, que para perder la tierra o para que los costarricenses hagan fortuna con su tierra sin mayor esfuerzo. En Jamaica todo tiene que ser distinto para la compañía: Jamaica ha pedido defender mejor sus intereses; sobre todo, no ha tenido necesidad de someterse a la doctrina económica de la protección, la que nosotros usamos: la de darle al extranjero cuanto nos pida a condición de que explote nuestras minas o siembre nuestros campos.

La compañía allí concurre con otras varias, paga un impuesto elevado, altos salarios y un precio que supera en mucho al nuestro por cada racimo de banano. Es también probable que en Jamaica el productor particular, inglés seguramente, no está sujeto a medidas depresoras como las que usa entre nosotros la compañía, por ejemplo a la de no recibirle el banano en ciertas épocas o cuando a bien lo tenga la compañía sino en la cantidad que a ella le parezca y en contra de toda clase de protestas. No se diga que Jamaica es inglesa y que la compañía trata allí con sus iguales. Esto no

tiene importancia. Piénsese sólo porque en Jamaica ha sido posible arreglar las cosas de una manera más justa. Para nosotros es importante pensar que la doctrina económica de Jamaica impite el respeto a la libertad de comercio como condición necesaria para desarrollar la riqueza nacional. Nosotros no hemos debido, por un prejuicio, el de nuestra impotencia para trabajar lo propio, no hemos debido sacrificar el principio de la competencia y antes fué nuestro deber fomentarlo.

Igualmente, creemos que la situación de la compañía en Honduras no es más favorable que entre nosotros por una circunstancia especial, y es la de que la compañía también está allí sujeta al principio de la competencia y aun, parece que su establecimiento en Honduras es posterior al de las otras compañías.

Estas, como se ve, son simples impresiones fácilmente controvertibles o fácilmente comprobables. Asimismo podríamos decir que si en Nicaragua la compañía no ha desarrollado sus negocios en la forma que lo ha hecho en otros países debe ser ello en virtud de razones fundamentales. Forma parte de esas razones la actitud del Gobierno americano? Habría preferido el gobierno americano, en sus relaciones con estos pueblos, evitarse la presencia de compañías que prácticamente han creado un sentimiento de animadversión contra el extranjero? Es mucho conjeturar esto; pero algún día podremos decir algo con respecto a esto mismo.

Un sentimiento de humana prudencia nos indica que ya que la compañía tiene tan cuantiosos intereses afincados en nuestro país, hemos debido seguir su desarrollo en los otros países para poder tratar con ella en condiciones que no se parezcan a una sujeción paciente o cobardemente consentida. Las comisiones que estudian estos contratos pueden fácilmente aportar esos informes al proceso, o mejor dicho, deben aportarlos.

ROMULO TOVAR

### Un proyecto

El regidor reformista Cardos se preocupa por la resolución del asunto entre los inquilinos y el administrador del Mercado general.

A la Comisión de Sanidad en su calidad de regidor presentará el joven Cardos un importante proyecto que a la vez que mejora la situación de los inquilinos, mejora la entrada de la Comisión en las rentas que se perciben por el Mercado General.

### Tipos de cambio

New York.....	400 7/2
Londres.....	388 1/2
París.....	67
España.....	303
Italia.....	86
Suiza.....	387
Bélgica.....	44

Día a día, inatigablemente y en todos los tonos, se ha dicho, se dice y se dirá en el Orbe entero, que la prensa es el cuarto poder de un Estado.

¿Cuál es la creencia y la fase de esta opinión?

Que la prensa en sí misma es el más puro y absoluto representante de la opinión pública.

Pero hay que observar que la prensa está formada por hombres, los periodistas y que éstos a su vez son los directores de la opinión pública.

Por lo tanto, es obligación del periodista guiar a la opinión pública en todos los problemas que se presenten, y muy especialmente en

aquellos de interés nacional, en que la opinión está indecisa, por falta de valor moral o despreocupación.

Este es el momento en que el periodista debe presentarse de cuerpo entero, sin miedo ni favores por completo resuelto a ilustrar y aconsejar a la opinión pública.

Es la prueba de fuego para el periodista en la cual no debe mirar más que el porvenir de la tierra que lo vio nacer, y sus sagrados deberes para con la Patria.

La profesión de periodista es un verdadero sacerdocio y aquel que no puede hacer ciertos votos morales de carácter e independencia, no debe desempeñarla.

### TOPICOS SOCIALES

## La misión de la prensa

La misión de la prensa, que es la del periodista, es la más delicada y de mayor responsabilidad que existe en los tiempos modernos.

Todo el mundo teme a la prensa, todo está bajo su control.

Los funcionarios, los poderes de un estado en general, están pendientes de su fiscalización y muchas veces, casi siempre, escuchan sus consejos e insinuaciones.

Como ya lo dije en un artículo anterior, un periódico puede hacer mucho, pero toda la prensa unida es invencible.

Por lo tanto, en un país cuando se discuten asuntos de importancia nacional, que deben tratarse con altura de

miras y sin tomar en cuenta ni un solo instante los eternos intereses creados, la prensa toda debe ser un solo cuerpo, una sola alma, una sola voz, inspirada solamente en la justicia, la verdad y el más puro y absoluto beneficio nacional.

En otra forma, la prensa no tiene derecho a quejarse ni a decir una palabra.

De aquí que el periodista, deba ser un hombre de especiales condiciones.

Muchos son los llamados, pero pocos los escogidos. La nación que tiene una prensa libre, puede decirse que ha conquistado ya la mitad de su progreso.

Muchas veces sucede que

### Reunión reformista

Para esta noche se tiene anunciada la segunda reunión reformista que ha de verificarse en la Plaza frente a la Merced, a la hora acostumbrada.

Harán uso de la palabra varios de los más connotados líderes del reformismo y por los conceptos que allí se emitirán, la reunión de esta noche resultará no menos interesante que la anterior.

Se explicará al pueblo la importancia que reviste para él la elección de una buena Municipalidad que se preocupe por los intereses comunales dejando a un lado todo lo que sea bandería política.



# Para integrar

## la papeleta reformista municipal por San José

Hay un interés marcado por llevar de esta vez al seno de la Municipalidad a personas que no solamente sean idóneas sino que en todo sentido inspiren confianza al público, ya bien por su capacidad mental y práctica como por que, ya electos regidores, se desprendan de de todo prejuicio político y se dediquen de lleno a las labores que interesan a la Comisión.

A este respecto hemos tenido oportunidad de oír comentarios al rededor de los nombres que deben integrar la papeleta reformista de San José.

Entre las personas que se nombran como buenos elementos figuran los señores don Fernando Castro Cervantes, Lic. don Francisco Ross, don Miguel Rodríguez Villareal, don Ricardo Falcó, Lic. don Aurelio Salazar, don Aurelio Salazar Salazar.

Estos caballeros son garantía suficiente para

que los obreros tengan confianza, y para que se espere de ellos una labor eficiente para bien de la Comunidad.

El señor Castro Cervantes es bien conocido como un joven emprendedor que tiene bien merecido su alto puesto en nuestra sociedad. Su labor será fecunda y provechosa. El Lic. Ross es un elemento prestigioso del foro costarricense que sabrá guiar por el derecho todos los asuntos delicados del Municipio. Don Miguel Rodríguez, es otro joven empresario e inteligente y de gran capacidad. Don Ricardo Falcó, es uno de los extranjeros que desde hace 17 años ha llevado a cabo con tenacidad y desinterés una activa campaña en pro de las clases trabajadoras y don Aurelio Salazar, Lic. en farmacia, ha sabido destacarse por su esfuerzo y su clara inteligencia.

# NOTAS DEL DIA

## Medidas de prevención

Debido al suceso ocurrido en el Rincón de Cubillos, donde estalló un depósito de pólvora, y a otros de igual índole ocurridos en tiempos atrás y en los que se han registrado daños personales, la dirección de policía va a tomar algunas medidas de seguridad para evitar en lo posible esas desgracias.

Donde hay depósitos de pólvora cercanos a sitios en que trabajan o residen personas, constituye un constante y grave peligro, como se ha visto por los casos citados.

Los depósitos de pólvora y demás explosivos deben estar siempre retirados de tales sitios, para así evitar posibles desgracias personales. En los sitios donde se fabrican bombas y cachiflones, apenas debe haber una cantidad poca, y conforme se vaya fabricando esos explosivos, se deben ir retirando al depósito. Esta medida es muy atinada y debiera hacerse cumplir terminantemente por aquello de las imprudencias.

## Buscando una fábrica

Se ha estado buscando en la jurisdicción de Siquirres una gran fábrica para destilar licor clandestino. A ese efecto, un piquete de guardas de Turrialba estuvo en aquella localidad para localizarla, pero no lo logró. Se harán nuevas tentativas para dar con ella.

## Una revista

El sábado 13 del corriente, según lo anuncian el Director y el Administrador, verá la luz pública la revista humorística y combativa "Taca-Taca", que dirigirá don Miguel Ángel Obregón y administrará don Marco A. Baldares, a quienes le deseamos mucho éxito en esa empresa.

## Contra dos regidores

Ayer circuló en esta capital una hoja suelta por la que se critica el deseo de reelección de los Regidores don Santiago Güell y don José Madriz.

En esa hoja se hace ver la actuación de dichos regidores en el seno de la Municipalidad en su calidad de carlistas. Lo único bueno que han hecho, se dice en esa hoja, es la destitución de todos los empleados de la Contabilidad, a pesar de que ellos son de filiación carlista. Uno de esos empleados tenía ocho años de prestar servicio allí; otro siete; y los demás nueve y

cuatro años. Esto indica que eran empleados competentes, pues de no serlo así, hubieran sido destituidos desde tiempos atrás.

## Remate

Se anuncia que para el día 13 del corriente mes, a las siete de la noche, se procederá al remate de prendas de plazo vencido en el Monte Nacional de Piedad. Para ese remate hay gran cantidad de joyas, pañolones y otros objetos útiles.

## Papeleta Municipal

En Santa Cruz de Guanacaste se llegó a un entendimiento entre reformistas y agrícolas para la elección municipal.

A ese efecto, se formuló ya la papeleta, quedó integrada en esa forma:

Propietarios: don Eladio Matarrita Bonilla, agrícola; don Manuel Torres Guadamuz, reformista; don Leovigildo Acuña Solera, agrícola; don Dionisio Prado, agrícola. Suplentes: don Enrique Arrieta Coronado, reformista; el segundo que no ha sido designado es agrícola; y don Sabás Cabceta Angulo, reformista.

Síndicos: Arnaldo Gómez, reformista; el suplente será agrícola. El de Arenal será reformista. Con esta papeleta se ha entrado en lucha abierta ya en Santa Cruz.

## Rifa Benéfica

El comité encargado de la rifa pro Asilo de la Vejez, y que trata ahora de rifar la hermosa finca de propiedad de don Miguel Ángel Castro, en Villa Colón, ha entrado en actividades para ese mismo fin.

Las remesas respectivas, por los billetes que se adquieran, deben ser enviados al Tesorero don Rafael Salazar Oreamuno, en el Banco Internacional.

Nadie duda que la obra que se trata de llevar a cabo es muy humanitaria.

## Nuevo formato

Dentro de pocos días, a lo sumo el martes, estará aquí el nuevo y surtido material que fue pedido para nuestros talleres.

Debido a esto, pronto daremos a nuestro diario un nuevo formato que constará de ocho páginas. Posiblemente será del primero de diciembre en adelante.

Con motivo de esto también organizaremos la administración y nuestro cuerpo de redacción para servir al público una información amplia y varia, con las noticias más frescas y de mayor importancia para el público.

## Sorteo

El sábado se verificó el sorteo número 197 de la Sociedad Cooperativa Constructora, resultando favorecida la acción número 637 que pertenece a la señorita Ester Rodríguez Arias.

## Un turno

El activo cura de San Pedro de Barba, provincia de Heredia, prepara una simpática fiesta en su parroquia para el día 13 del corriente mes. Consiste esa fiesta en un lucido turno, para el cual se invitará a todos los vecinos de esa provincia, y será a beneficio de la iglesia.

## Nueva escuela

En uno de estos días de la presente semana, el contratista señor Andreoli firmará el contrato respectivo para la construcción de la escuela del Barrio México.

Para la colocación de la primera piedra, que se hará el domingo próximo, se verificará una fiesta en el lugar destinado a levantar el edificio escolar, que será tan amplio y hermoso como las escuelas de Aranjuez y Barrio Luján.

## En el Liceo

El sábado pasado se verificó en el Liceo de Costa Rica una asamblea íntima a la memoria de los alumnos de ese plantel fallecidos durante el año.

A ella concurren todos los profesores y los alumnos. El primer discurso fue el del Licenciado don Alberto Echandi, siguiendo el del señor Director del establecimiento don J. Fidel Tristán.

Hablaron luego alumnos de los años superiores, refiriéndose a los alumnos fallecidos.

La asamblea resultó cual era el fin de sus organizadores.

## Los juegos de ayer

En primeras divisiones: el Alajuelense derrotó en Alajuela al Once Tigres por diez contra cero.

En segundas divisiones: el Colón derrotó al Costa

Rica en la Sabana por ocho goals contra dos.

No jugaron en Heredia ni el Herediano ni el San José Atlético. Ninguno se presentó.

En terceras divisiones: el Asociación de Santo Domingo derrotó a su contrario por siete goals contra dos.

En soccer ayer se vencieron los records.

## Anoche en el Adela

El tenor nacional Melico Salazar cantó anoche en el Teatro Adela la zarzuela «Marina» acompañado de algunos elementos de la Compañía Nacional.

Melico estuvo muy acertado, siendo muy aplaudido por la concurrencia del Adela, bastante numerosa en la función de anoche.

## Sorteo de la Lotería

Ayer se verificó el sorteo número 474 de la Lotería del Asilo Chapuí, resultando favorecidos los siguientes Nos.: 6630 con ₡ 50.000.00; 4492 con ₡ 10.000.00 y 10433 con ₡ 5.000.00. El primero fue vendido por A. R. Méndez de Limón; el segundo por Leonor de Garnier y el tercero por empleados de Lindo, de San José.

## Sorteo de fin de año

El plan para el sorteo del día primero de enero de 1927 es de 250.000 billetes a ₡ 20.00 cada uno con un valor en premios de ₡ 350.000.00. El primer premio es de ₡ 100.000.00; el segundo de ₡ 20.000.00 y el tercero de ₡ 10.000.00.

## Faltan nombres

Entre los dirigentes de partidos políticos en Puntarenas hubo alarma al ponerse a la vista del público las listas de sufragantes, porque faltan muchos nombres en ellas.

Todos los nombres que faltan en la lista general serán puestos en listas adicionales, con lo que quedará solucionada esa deficiencia.

## Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

## BOMBONES DE CHOCOLATE

tan buenos o mejores que los europeos a **UN COLON libra** en "EL GALLITO"

## La Cámara del Trabajo

El sábado, después de la reunión de los directores del Banco de Cooperación Nacional, se dió lectura de los Estatutos de la Cámara del Trabajo que en breve se fundará.

Se invitará especialmente para que estudien este nuevo proyecto a los señores doctor don Aniceto Montero, Lic. don Tomás Fernández Bolandi, diputado don Julio Pañilla y Lic. don Claudio Castro Saborío.

La invitación es para que asistan dichos señores a la reunión que han de celebrar mañana por la noche las Directivas de la Sociedad Cooperativa Constructora y del Banco de Cooperación Nacional, con el fin de proceder al estudio de dicho proyecto.

La Cámara del Trabajo es una iniciativa que viene a llenar una nueva necesidad para los intereses obreros que siempre han sido menospreciados por carecer de una fuerza representativa, tanto en lo moral

como en lo colectivo. Y así como hay Cámaras de Comercio, de Industria, de Agricultura para velar por los intereses de esas diferentes actividades de la vida humana, así se impone también la necesidad de una Cámara del Trabajo como punto de defensa para los intereses obreros.

La Cámara del Trabajo es de suma importancia en las diferentes actividades del trabajador en lo que en sí mismo respecta y en lo que se relaciona a las distintas querellas con los patrones. También se impone con su fuerza moral en los problemas nacionales.

## Llavero perdido

El viernes pasado fue encontrado en el Cementerio General un llavero con nuevas llaves que se encuentran en las oficinas de «La Prensa».

Al que pague este aviso y sea poseedor del llavero se le devolverá.

**¡ Comerciantes !**  
No olvidar  
**JUGUETES**  
y **NOVEDADES**  
**Almacén Sasso**  
Frente costado Banco de Costa Rica



# Gasolina

## WICO

### A ₡ 1-90 GALON

**donde**

## BOLAÑOS Y ULLOA

Cincuenta varas al Oeste de la Botica Francesa

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

# En la Universidad Popular de Costa Rica

## La conferencia del viernes último

Como a las 8 p. m. ante un grupo de obreros de esta capital y miembros del Consejo Directivo de la institución, entre los que se encontraba el Prof. don Joaquín García Monge, dió su interesante conferencia sobre la POESIA POPULAR el P. ot. don Carlos Luis Sáenz.

Demás decir, que el arte, para que sea verdadero arte, debe surgir del pueblo, ser la expresión de la vida del pueblo en un determinado período de la historia. Por eso, pues, pese a los artistas mediocres, q' creen que su arte se divinizó más cuando se distancia del pueblo, esa masa amorfa (que ni piensa ni siente según ellos), el arte seguirá siendo la expresión del pueblo, mientras existen hombres sobre la faz de la tierra. La poesía popular contenida en el poema: Martín Fierro de José Hernández, del cual nos leyó unos bellísimos trozos de un sabor pueblerino el buen compañero Sáenz, es el alma de aquel hor-

# Los panameños no podrán visitar la isla de Jamaica

En «La Estrella de Panamá» hemos encontrado lo siguiente: —Hoy se presentó un proyecto a la Cámara Legislativa de la colonia por hibiendo la entrada a Jamaica a todos los panameños, excepto de aquellos que, para desembarcar en puertos jamaicanos, hagan un depósito de 500 dolares.

N. de la K.—Como, dada la circulación de «La Estrella», este cable será leído en muchos puntos del exterior, queremos manifestar, en una aclaración, que el proyecto a que aquí se alude obedece a que entre las restricciones de una ley sobre inmigración recientemente dictada en nuestra tierra, está la de que los jamaicanos no podían entrar más a la República de Panamá.

# La Prensa

DIARIO DE LA TARDE  
FUNDADO EL AÑO 1919  
Redactor:  
J. PEÑA CASTRO  
Administrador:  
RICARDO FALCÓ M.  
Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes  
ADMINISTRACIÓN:  
Avenida 7ª Este N° 344  
Teléfono N° 71 :: Apartado 1311  
San José Costa Rica

# Más grande que el "Norge"

Lo que dice un jefe del Ejército Italiano

El Comandante Nobile a su llegada a Nueva York confirmó la noticia de que Italia comenzó el mes pasado la construcción de un dirigible tres veces más grande que el Norge, el dirigible que voló sobre el Polo Norte.

Nobile dijo que el nuevo dirigible estará listo para su primer vuelo—desde Roma a Buenos Aires—en diciembre de 1928. Estará equipado con seis motores capaces de desarrollar 1500 caballos de fuerza y tendrá capacidad de 53000 metros cúbicos. Declaró que el itinerario del vuelo a Buenos Aires incluye una escala en Rio de Janeiro que fué incluida por deseo expreso del Premier Mussolini, pero Nobile está de que el nuevo dirigible podría hacer el vuelo directo sin paradas.

Aunque el nuevo dirigible se construye sólo en vía de experimento, todos los que toman parte en su construcción tienen a mayor fe en él, inspirados por el éxito del Norge.

El Comandante Nobile, después de una breve estadía irá al Japón donde supervigilará la armada de un dirigible igual a Norge que se construyó en Italia por cuenta del Gobierno japonés.

# LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344  
CASA FALCO

Apartado 633 — Teléfono N° 71

# LOS GRANDES POETAS

Poesías de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novallis, Pascoli, Leopardi, Balmont, Wordsworth, Casasquilla, Mallarino, etc.

# Más detalles del terremoto en Nicaragua

Managua 7.—Todas las iglesias de León quedaron seriamente averiadas por el terremoto del 5 a las 2 y 20 minutos de la madrugada, por lo que habrá que hacerles serias reparaciones. En varias haciendas de esta jurisdicción, derrumbó varias casas, no resultando ningún muerto, aunque sí algunos golpeados.

El fortín de Acosasco y la casa de la Comandancia, completamente arruinados.

Las trincheras de piedra que estaban bien aseguradas fueron derrumbadas: Las paredes de la residencia del General Reyes, cayeron casi todas, sin causar daños personales; la pieza que sirve de enfermería fué aterrada por pedazos de pared.

La virgen de la Concepción en la torre de la Catedral fué demolida, como también la cúpula de la iglesia de San Felipe.

Una de las paredes de la cárcel llamada "1921" cayó matando a un reo.

Hoy será presentado al Congreso el contrato del empréstito externo. La traducción a la Cámara queda lista desde el sábado

El contrato de empréstito externo celebrado por el Poder Ejecutivo, redactado el proyecto, quedó desde el sábado traducido.

El señor Secretario de Hacienda, el sábado en la noche elaboró la exposición del mismo para enviar al Congreso.

Conocida ya la exposición por el señor presidente de la República, el tan importante negociado sea tan sensacional proyecto será enviado hoy al Congreso.

Las bases de la contratación, por informes que se inicie la discusión en el Congreso.

**HOJALATEROS**  
Acabo de recibir hierro americano marca  
**APOLLO**  
Tomas Fernandez. F  
Departamento ALMACEN

**Pan PARA TODOS**  
Excelente calidad  
fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

# Deportes

## Juegos Olímpicos de invierno en San Mauricio

(SANKT MORITZ, SUIZA)

JUEGOS OLÍMPICOS DE INVIERNO EN SAN MAURICIO. En la última sesión del comité ejecutivo internacional se estudió el reglamento presentado por el Comité Olímpico Sulzo relativo a la celebración de la 11 fiesta olímpica de invierno en Sankt Moritz, reglamento que fué aprobado. El programa ha sido modificado en tanto que se accedió a la iniciativa del Club Internacional de Skis que propuso suspender las carreras de Skis de patrullas militares. El programa se divide en las siguientes partes: Hockey sobre el hielo; Torneo por el campeonato olímpico y por el campeonato olímpico internacional.—Skí: Los cursos se llevarán a cabo por la sociedad sulza skí de acuerdo con la asociación internacional de skí: a) gran carrera larga, b) pequeña carrera larga, c) concurso combinado (carrera larga y saltos), d) concurso de saltos.—Bobsleigh y toboggan: Dos concursos: el primero modificado en tanto que se accedió a la iniciativa de cuatro personas, y el segundo para "skeletons". Los "bobs" harán cuatro carreras, y los "skeletons" tres.—Patínaje: Carrera de 500, 1500, 5000 y 10000 metros (sólo para caballeros) y carrera de agilidad para señoras, caballeros y parejas.

# Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.  
Apartado 334 Teléfono 61

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña  
**TRAUBE**  
Doble Grande y Pequeña

Un camión fuerte, cómodo y barato  
ESTAS CUALIDADES SOLO EN UN  
**Chevrolet**  
LAS CONSIGUE  
Paratodos los usos:  
Para pasajeros, para transportes parausos industriales, para repartos y agricultores  
**₡ 3,500-00**  
**COSTA RICA MOTOR CO.**  
DISTRIBUIDORES

Para Curar un Resfriado en un Día.  
Tómese el Laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Grippe.) Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

**LA ESPAÑA**  
ALMACEN DE ABARROTES  
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
**Martinez & Co.**  
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 64

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

# Se fué la Compañía

## Guerrero-Díaz-Mendoza

Anoche fue la última función de la Compañía Dramática Española Guerrero-Díaz de Mendoza, habiéndose llevado a la escena el precioso poema dramático de don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero, titulado: Cancionera.

Esta obra fue representada con verdadera maestría, gustó mucho al público, que aplaudió entusiasmado a los artistas.

La compañía debió haber dado una función más de abono, pero en vista de que el barco expreso en que debía irse esperaba en Puntarenas, hubo de prescindir-

se de ella, devolviéndose el dinero respectivo.

La compañía partió hoy en la mañana rumbo a Puntarenas, y acto seguido se embarcó para Nicaragua, para continuar su tourné por el resto de la América Latina.

La Compañía de doña María Guerrero deja en esta ciudad un hondo recuerdo por su brillante actuación y por su arte genial.

Al despedir a la compañía, deseamos feliz viaje a la eminente artista señora Guerrero y a don Fernando Díaz de Mendoza.

# La misión de la prensa

los periódicos se hacen llamar independientes, pero cuando el caso se encuentran que están aprisionados con brillantes ligaduras de oro o de plata.

Es preciso romperlas, es necesario despedazarlas para que en la mano del periodista sólo luzca la modesta pero honrada e independiente pluma de acero.

Y entonces hay que usarla dejando sólo destilar por

ella en las humildes y blancas cuartillas de papel, toda la inteligencia del cerebro y todos los sentimientos del corazón en la sola defensa del progreso, independencia y porvenir de la Patria.

En esta forma el periodista habrá cumplido con su deber, y en medio de su miseria podrá levantar su frente altiva y serena.

J. PEÑA CASTRO

# La actitud de los comunistas

## de París

# La condena de Sacco y Vanzetti

## Restablecido

Hoy en la mañana, completamente restablecido de la dolencia que le obligó a guardar cama durante un mes, volvió a su oficina, la Tesorería Auxiliar Visadora Municipal el señor José M. Zeledón Brenes (Billo).

Desde hoy Billo inició de nuevo sus actividades en las labores de la Municipalidad Josefina.

# Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Esta noche a las ocho y media la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida celebrará una reunión especial en el Teatro América con motivo del 3º aniversario de su fundación.

La entrada es gratuita y las localidades se pueden recoger en la oficina de la Sociedad que se encuentra situada frente al edificio de Correos y Telégrafos.

# Acusando recibo

Adjunto con una tarjeta, hemos recibido el interesante libro que contiene la "Historia Monetaria de Costa Rica" escrita por don Tomás Soley Güell, actual Secretario de Hacienda y Comercio. En él se recopilan todos sus magníficos artículos publicados. Luego nos ocuparemos de ese libro y por el momento agradecemos la amable deferencia del señor Soley Güell.

También recibimos el N.º 11 de "Acción Cívica" y el N.º 33 de "Revista Ariel" publicaciones éstas que dirige el conocido poeta y patriota hondureño don Frolán Turcios, y que se editan en Tejucigalpa.

# Nota de deporte

Se suplica a los jugadores de base ball que están tomando parte en el entrenamiento para los juegos contra "Fuerza y Luz", se sirvan asistir a la Plaza González Víquez, hoy lunes, a las cuatro de la tarde, para practicar con el pitcher que ha traído desde Matina el Sr. J. Santos Ramírez Jr.

# Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

# La reelección del Gral. Obregón

México, 5.—El Departamento Petrolero de la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo ofrece un detalle sobre la riqueza petrolera de este país.

El genial pintor Diego Rivera decorará la escalera monumental del Palacio Nacional. Los frescos condensarán nuestra historia desde los tiempos de la dominación tolteca hasta nuestros días.

En Nueva York se descubrió un gran contrabando de alcohol que ascienden a seis millones de dólares, introducido por uno de los mayores almacenes.

A fines del presente mes comienzan a Estados Unidos del Norte de los productos de invierno de la costa Nordeste de México. Saldrán ocho mil furgones con una valor de cuarenta millones.

Se descubrió en este país un suero contra la mortal picadura del alacrán; después de pacientes investigaciones el Instituto de Biología logró el triunfo más completo.

México, 6.— Con la negativa de Mr. Kellogg a Madame Kelonky, Embajadora del Soviet en viaje a México, se hacen acres censuras al Secretario de Estado en su propio país. El senador republicano Borah, hizo denuncia en térmi-

nos enérgicos de la actuación del Departamento. El periódico "The Brooklyn Eagle" se ocupa extensamente en este asunto y acusa esta política como francamente imperialista y termina diciendo: "Nos parece que podremos mirar con gusto el dinero ruso aunque no podamos mirar con gusto al diplomático ruso".

Debátase con marcado interés en todos los círculos políticos y sociales en general, la cuestión de la reelección del General Obregón.



**El polvo y el calor** secan la garganta, producen una sed intensa, dificultan la respiración y nos amargan los gozos de una hermosa excursión.

Nunca le volverá a pasar esto sin embargo, ni notará estas molestias empleando los **Bombones Bayer de Corifina** que refrescan y apagan la sed. ¡Un ensayo le convencerá a Vd. Si los usa Vd. una vez no querrá prescindir más de ellos.

**Bombones Bayer de Corifina**

# SEMILLA DE JENJIBRILLO

## Sombreros de Pita

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador  
PRECIOS ECONOMICOS  
ROMULO ARTAVIA

TELEFONO 1058 — San José, Costa Rica

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó.

Los mejores libros, los obtiene usted en la casa Falcó

# Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638 : Teléfono No. 71 : Boletín N.º 2

## EDITORIAL SEMPERE

Valencia (España)

A \$ 3.50 EL TOMO

Erewhon o alíndese las montañas, novela, por Samuel Butler

¿Adúltera? novela apasionada, Miguel Rivas

LUIS PIRANDELLO

PRECIO: \$ 3.00 TOMO

Tercetos, novelas

El carnaval de los muertos, novelas

Y mañana lunes..., cuentos

Un caballo en la luna, novelas

El mantón negro, novela

Cuando estaba loco, cuentos

Seis personas en busca de autor, teatro

La razón de los demás.—El hombre, la bestia y la virtud, teatro.

Vestir al desnudo.—¡Sea todo para bien!, teatro.

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA

El chalet de las rosas, novela grande

El circo. (En la colección de humoristas) Los Guasos

La malicia de las acacias

Cinelandia, novela grande

El novelista, novela grande.

CARMEN DE BURGOS

La malcasada, novela

La mujer fantástica, novela

Nueva cocina práctica

Amadis de Gaula (arreglo)

EUGENIO D'ORS

El molino de viento

Cinco minutos de silencio

Guillermo Tell, tragedia política

LUIS ARAQUISTAIN

El peligro yanke, ensayos

El arca de Noé, ensayos

VARIOS AUTORES

Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, E. T. Dostoievski

En hombre libre (el cuito del yo), Mauricio Barrés, de la Academia Francesa

Vida y obra de Angel Ganivet, M. Fernández A.

Aixa, novela de costumbres marroquíes, Luis Pérez Lizaro

El Ensueño, novela, H. G. Wells

La virginidad, novela, Leon Frapié

El alma de la mujer, Gina Lambroso

El crin en las máscaras, novela, Manuel Ugarte

La mujer más hermosa del mundo, novela, Salvador Gott

Todas estas obras venden \$ 3.00 el tomo

JUAN FINOT

El prejuicio de los sexos

El prejuicio de las razas

OKISON SWETT MARDEN

El éxito comercial

A cinco colones el tomo empastado

## EDITORIAL SEMPERE

Valencia (España)

A \$ 2.25 EL TOMO

Cartas de un sáuro, Remy de Gourmont

El canto de la tripulación, novela humorista ilustrada, M. C. Orian

El Hombre de la Pampa, novela, Julio Supervielle

El Tesoro de la Belleza

Ultimos modelos de cartas

La p trona, novela, F. Dostoievski

El vellocino de oro, novela, J. de Gourmont

Obras de RAMÓN PÉPEZ DE AYALA.— Editorial Renacimiento, San Marcos, 42, Madrid. Precio \$ 3.50 el tomo

La vida en un colegio de jesuitas, novela

El sendero innumerable, poemas

Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano

Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos

Belarmino y Apolonio, novela

El sendero andante, poemas

Luna de miel, luna de miel, novela

Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel

El ombligo del mundo, novela

Prometeo. Luz de domingo. La caída de los imones, 3 novelas poéticas

Política y toros. Ensayos, Maura, Romanones, Vicente Pastor, El Gallo, Belmonte, Joselito, etc.

Obras de MARCEL PREVOST, — de la Academia Francesa. Editorial Renacimiento, Madrid — Precio: \$ 3.00 ej.

El paso tranquilo, novela

Federica, novela

La confesión de un amante, novela

La señorita Jauffre, novela

Cartas a Francisca, casada

Cartas a Francisca, madre

Nuevas cartas de mujeres

El jardín secreto, novela

Utimas cartas a Francisca, novela

Obras de PIERRE LOTI. — De la Academia Francesa. Editorial Cervantes, Barcelona. Precio \$ 3.00 ej.

Pascuala Ivanovitch

Flores de hastio

Figuras y cosas que pasaron, novela

Reflejos de la senda oscura, novela

Carmen Silva

Divagaciones de un desterrado

Diario íntimo

# DONDE

# ROBERT

## TODA LA ROPA

# COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información Guía de Interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

Franco de porte a toda la República — Los pedidos a

# Librería Española

de María y de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314